



## MORENA: PARIDAD ENREDA CONVOCATORIAS A NUEVE GUBERNATURAS

**DELGADO** afirma que serán 3 hombres y 3 mujeres; Citlalli Hernández cuestiona que no se defina género antes de las encuestas.

Discute lineamientos para aspirantes

# Enredado en la paridad, Morena alista reglas para las gubernaturas

**LA DIRIGENCIA** impulsa que en cada entidad vayan 3 hombres y 3 mujeres, propuestos por los consejos estatales; ganador se definirá en encuesta; discuten si los interesados deben renunciar o no a sus cargos

Por Claudia Arellano  
claudia.arellano@razon.com.mx

**M**orena se alistaba anoche para lanzar su convocatoria para los aspirantes a ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno, en medio de enredos, dudas y discrepancias sobre la paridad de género.

Hasta el cierre de esta edición, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) discutía los lineamientos para quienes aspiran a obtener una candidatura, en un escenario en el que más hombres que mujeres han levantado la mano.

Información aún no oficial indicaba que, contrario a lo que se había mencionado anteriormente, la convocatoria no establecería la necesidad de que los aspirantes renunciaran, en caso de que ocupen cargos públicos. Sus términos señalarían que se aplicaría el método de encuesta, a la que irían tres mujeres y tres hombres por cada entidad.

**SEGÚN** la jurisprudencia marcada por el TEPJF, los partidos deben asegurar al menos 4 mujeres entre las 9 candidaturas para promover la participación equitativa de género.

Se mencionó que todos quienes tengan aspiraciones se puedan inscribir, y serán los consejos estatales los que definirán a los mejores seis perfiles luego de un proceso de evaluación de trayectorias.

La secretaria general, Citlalli Hernández, planteó que para ella habría sido importante "definir primero el género de los candidatos antes de llevar a cabo las encuestas; es fundamental para evitar posibles prejuicios a los aspirantes y para garantizar un proceso más justo".

De las nueve entidades que irán a elecciones el próximo 2 de junio, sólo tres cuentan con opciones de candidatas: Rocío Nahle, secretaria de Energía, en Veracruz; Clara Brugada, para la Ciudad de México, y la senadora Lucía Meza Guzmán, en Morelos. Sin embargo, luego de que se abordó el tema de la paridad de género, se sumaron como aspirantes Sasil de León, en Chiapas, y Olivia Salomón, quien fungía como titular de la Secretaría de Economía de Puebla.

Los otros cuatro estados que elegirán gobernador son Tabasco, Guanajuato, Jalisco y Yucatán, los tres últimos gobernados actualmente por la oposición.

Hernández Mora comentó que la definición dependería del diálogo: "En cuanto al tema del género, he escuchado, sobre todo en las entrevistas, el planteamiento



**TIENE QUE HABER** mitad hombres, mitad mujeres, habrá criterio de paridad, a partir de los resultados de la encuesta, se va a dejar a la libre participación, para lo que los consejos estatales tendrán que dar tres nombres de hombres y tres de mujeres

**Mario Delgado**  
Líder nacional de  
Morena





del presidente Mario Delgado, de que sean cinco hombres y cuatro mujeres haciendo una cuenta global, de las candidaturas que hemos tenido en los últimos procesos de gubernaturas.

“No sé si sea viable; yo creo que lo mejor para no meternos en problemas, y por convicción, es que sean cinco mujeres y cuatro hombres”, dijo.

El partido analizaba, además, en las entidades en las que tiene mayor ventaja, el género que los partidos opositores impulsarían, para definir sus candidaturas.

El dirigente del CEN, Mario Delgado, dijo que el método que se empleará para la definición de los candidatos sería el de encuesta, como ocurrió en la definición para la elección presidencial.

“Tiene que haber mitad hombres, mitad mujeres; habrá criterio de paridad, a partir de los resultados de la encuesta. Se va a dejar a la libre participación, para lo que los consejos estatales tendrán que dar tres nombres de hombres y tres de mujeres.

“El criterio se dará al terminar la encuesta, será parecido al presidencial, donde no hay recorridos ni campañas; vamos directo a las encuestas. Se contará con encuestas espejo, pero el método será sólo con una encuesta, sin requerir de asambleas”, refirió.

Delgado aseguró que, “si lo aprueba el Comité, hoy mismo (ayer) se publica la convocatoria, se elegirá a los candidatos por encuesta directa y a seguir con la transformación”.

Añadió que han existido algunas dudas en el proceso, por lo que este 18 de septiembre se convocó a una reunión del CEN, que analiza cómo será la dinámica de inscripción para las tres mujeres y tres hombres aspirantes para ir a encuesta en cada entidad. Además, se discutió si los actores estarán obligados o no a solicitar licencia a sus cargos.

Y es que a nivel federal estaban en ascuas la secretaria de Energía, Rocío Nahle, que se perfila para la candidatura de Veracruz, así como Ricardo Sheffield, procurador federal del Consumidor, y Ernesto Prieto, titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), ambos aspirantes a la candidatura de Guanajuato.

Delgado Carrillo también subrayó que el documento definitivo quedaría listo ayer mismo, para hoy hacer públicos los

acuerdos de la convocatoria y responder cualquier duda.

Los aspirantes a gobernadores irán a la contienda, según la dirigencia, bajo la figura de Coordinadores Estatales de la Defensa de la Cuarta Transformación.

A la reunión del CEN guinda se unió un equipo jurídico que presentaría una propuesta para que el proceso de las gubernaturas quede blindado de posibles actos anticipados de precampaña, bajo el argumento de “que se trata de procesos internos, más no electorales”.

Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la Ciudad de México, dijo a La Razón que, una vez que se dé a conocer de manera oficial el arranque del proceso interno de Morena para las gubernaturas, se darán a conocer los mecanismos específicos para el abanderado en la capital.

Destacó que su partido busca establecer valores que tienen como fin crear una verdadera unidad entre la ciudadanía, destacando además “la bandera de la unidad, inclusión, generosidad y un proceso abierto y limpio”.

### LOS APUNTADOS POR ENTIDAD

Aspirantes de Morena a la candidatura a la gubernatura de cada entidad.



#### 1 CDMX

- Omar García Harfuch
- Clara Brugada
- Ariadna Montiel
- Mario Delgado
- Cuauhtémoc Blanco

#### 2 CHIAPAS

- Eduardo Ramírez
- Sasil de León
- Roberto Albores Gleason
- Manuela Obrador

#### 3 GUANAJUATO

- Ricardo Sheffield
- Malú Micher
- Antares Vázquez
- Ernesto Prieto

#### 4 JALISCO

- Carlos Lomelí Bolaños
- José María Martínez

#### 5 MORELOS

- Rabindranath Salazar
- Lucía Meza Guzmán
- Margarita González Saravia
- Víctor Aureliano Mercado
- Rafael Reyes
- Juan Ángel Flores

#### 6 PUEBLA

- Alejandro Armenta
- Ignacio Mier
- Julio Huerta
- Rodrigo Abdalá
- Claudia Rivera
- Olivia Salomón

#### 7 TABASCO

- Javier May
- Octavio Romero Oropeza
- César Raúl Ojeda Zubieta
- Mónica Fernández
- Lorena Méndez
- Rosalinda López

#### 8 VERACRUZ

- Rocío Nahle García
- Sergio Gutiérrez Luna
- Manuel Huerta Ladrón de Guevara
- Ricardo Ahued Bardahuil

#### 9 YUCATÁN

- Rogelio Castro Vázquez
- Huacho Díaz Mena
- Raúl Paz
- Verónica Camino Farjat
- Alpha Tavera
- Rocío Barrera Puc